
高雄醫學大學 101 學年度第 1 學期 
校園安全公共議題問卷調查及公聽會記錄 

 
會議時間：中華民國 101 年 10 月 29 日中午 12 時 10 分 

會議地點：CS301 教室 

會議主席：學生會權益部部長梁心柔同學 

與會人員：全校學生自由參加 

列席人員：楊學務長美賞、體育教學中心陳昭彥主任、軍訓室黃耀斌

主任、課外組陳朝政組長、生輔組許智能組長、營繕組賴

富彬組長、事務組李文智組長、各學系生活導師、校警隊

陳重元隊長 

會議記錄：學生會公關部次長蕭丙昆同學 

 

壹、主席致詞 
 
貳、問卷結果暨業務單位報告（如附件） 

     問卷結果：學生會—梁心柔同學 

業務單位：軍訓室—劉秦豪先生 

 

參、替代方案 Q&A 

問題與建議 回覆 
回覆 

單位 

國際學術研究大樓的天井，校方是否有

加設安全防護網或其他安全考量之配套

措施？（醫學三梁心柔） 

天井外圍有花圃增加美觀，建築師就整

體景觀設計考量不贊成加設安全網，然

校方基於同學撿球之安全考量，後續將

於 B1 裝設圍欄。 

營繕組

校方替代方案實施後對未遵守的同學是

否會取締？取締方案為何？（陳正勳）

替代方案確定執行後，未於律定區域打

球之同學，校方會先行柔性勸導，屢勸

不聽達三次者，將會請體育教學中心停

止該系隊的場地借用（時間由體育教學

中心另行規範）。 

軍訓室



肆、其他建議方案 

問題與建議 回覆 
回覆 

單位 

1.校方替代方案之場地不夠平整，若造

成使用者運動傷害該如何？ 

 

2.替代方案正式施行請先行公告周知。

3.校方替代方案場地之配套措施應先

行完成方可要求系隊易地練習。 

  （牙醫三陳育廷） 

1.替代方案場地的地面平整度，體育教

學中心將會同營繕組實勘後改進，務

使同學能舒適安全的練習。 

2.替代方案開始執行及取締前，校方會

先行完成應有之配套措施才會公告

執行。 

體育教

學中心

1.替代方案與現行之樓板及牆壁面積

是否有實際丈量？ 

2.第一教學大樓牆面整體面積較大，可

容納較多人員同時練習，替代方案牆

面分散難達此效果。 

 

 

3.西側門機房東側牆面高度不足，另綜

合實驗大樓照明燈高度亦不足。 

  （牙醫三陳暐翔） 

1.替代方案之樓板及牆壁面積數據均

由體育教學中心實際丈量提供。 

2.對牆訓練是個人化而不是團體練

習，並不需要一次 13 人一起練習，

基於每種運動都能享受相同運動空

間之理念，校方已在有限空間裡發揮

到最大的使用率。 

3.有關牆面不夠高不能做發球練習，校

方希望各系隊在借用到球場時再去

進行這種大動作或球速過快的危險

練習，同學如需對牆練習的方針可以

徵詢體育中心的專業建議。 

補充說明：同學所提有關照明燈高度不

足部份，營繕組將視實際狀況需求予

以調整。 

 

 

 

 

 

體育教

學中心

 

 

 

 

營繕組

替代方案有關杜聰明大道部份，球隊練

習時難免有球會四處彈跳，若不幸彈入

醫院地停出入口或自由路會影響使用

者之用路安全，校方是否有考量這方面

的安全？（醫檢三李光賀） 

練習時球會亂飄通常應該是在上手發

扣球時才會發生的，西側門機房東側牆

面是提供同學做下手擊球及上手托球

練習，而不是讓同學做大動作的練習，

會要求各系隊不要在那邊做大動作的

練習。 

體育教

學中心

1.替代方案實施後會再舉行協調會檢

討這個方案是否合適？ 

  （牙醫三陳育廷） 

 

 

 

1.校方沒有規劃舉辦這樣的檢討方案

公聽會，同學若覺得有需要可隨時透

過即時反應系統或學生會反應，未來

校方規劃將運動場地集中在操場

裡，可能需由學校公共空間委員會實

施詳細規劃。 

 

 

生輔組

 

 

 



2.同學於杜聰明大道練球若發生球飛

出去而肇生交通意外，請問校方如何

處置？ 

3.綜合實驗大樓 B1 還是 6 樓有大體老

師，擊牆練習會不會造成困擾，另該

處地板上有水溝蓋、旁邊遊樂場有鐡

絲網圍牆，若練習或檢球時造成傷害

校方如何處置？（牙醫三陳育廷） 

2.同學所提運動中產生傷害要求賠償

的部份，若一個運動員在運動過程中

無法維持動態平衡而讓自己受傷，像

是撿球跌倒，難道要申請國家賠償

嗎？不是啊，是同學要自己負責，所

以體育課老師都會提醒同學注意安

全及如何在運動空間裡保護自己。 

補充說明：如果同學有任何問題都可以

向學生會反應，學生會將直接和各處

室師長討論，必要時學生會保證會召

開公聽會或協調會。 

 

 

 

體育教

學中心

 

 

學生會

校方未來規劃將運動場地都集中在操

場這邊，在此有幾個提議： 

1.希望在操場周邊增加一些瓦數不是

那麼大的照明設施。 

2.剛才有同學提到打排球會扣球的問

題，我認為學校的操場這麼大，同學

是不是能夠在操場上進行練習，若考

量照明問題，也可以利用下午或早上

的時間，很多球類都有晨練，操場這

麼大如果協調一下應該是可以處理

的。（天然所博一謝侃言） 

謝謝同學的建議，目前校區規劃仍僅是

草案而己，後續仍將持續參與校方的規

劃協調。 

學生會

感謝學校對於安全方面的著想，替代方

案會將練習場地切割成很多地方而造

成不便，能否保留第一教學大樓的牆面

提供練習。（藥學三） 

四、五年前學校打球的地點都在杜聰明

大道上，學校未來規劃運動場地集中而

不要在第一教學大樓牆面打球，因為後

面就是教室會影響到夜間部及專班的

同學上課。 

體育教

學中心

目前很多同學會在國際學術研究大樓

打球，產生的噪音會干擾到圖書館的同

學，建議圖書館加設隔音玻璃？ 

（醫設三陳昭璇） 

未來國際學術研究大樓穿堂及中庭部

份將納入事務組場地出借及管轄，俟長

官核示後將開放給比較不會造成噪音

及非運動性的單位及社團使用，目前該

場地尚未驗收完成暫時還不能使用；另

外建議加裝氣密窗的部份，校方會持續

觀察再做評估討論。 

事務組

 


